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FECHA: Mayo 13 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Tres carambolas, 6 lesionados” 

 “Da Ramírez apoyo a un debate local” 

 “Peña, por castigar a responsables de la deuda de Coahuila” 

 “Ladrones en moto acechan Pachuca” 

 
“Actualizan registros federales” 

 
“Programa oportunidades ineficiente” 

 
“No circula” 

 “Suspenderán PAI por veda electoral” 

 “Preocupa a EPN ruta de juventud, afirma Crespo” 

 
“Crisis de agua en presas del norte” 

 
“Van en picada 4 aeropuertos” 

I N S T I T U C I O N A L  

“No se genero información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Omar Fayad descarta entrar al juego de las encuestas rumbo al Senado: A 42 días de campañas 

electorales, el candidato al Senado de la República por el PRI, Omar Fayad Meneses, descartó realizar algún tipo de 

encuesta para saber la preferencia de la gente.¡“No hay forma de medirme porque no mandé a hacer encuestas, y yo 
creo que ni voy a mandar a hacer encuestas, no creo que ese sea el mecanismo que oriente mi campaña”, aseveró. 

Aseguró que la mejor encuesta será el día de la elección el próximo 1 de julio en donde se elegirán diputados 
federales, senadores y al Ejecutivo Federal. Calificó su campaña como positiva y apuntó que prácticamente ha visitado ya 

todos los municipios del estado. “Ya llevamos 42 días de campaña ya hemos visitado entre David (Penchyna) y yo todos 
los municipios del estado, nos hemos divido para abarcar más, nos ha ido muy bien, hemos hecho una campaña de 

tierra”, aseveró. Mencionó que la campaña ha sido austera ya que apuntó que el PRI no pasará los límites en gastos de 

campaña que fijó el partido y el Instituto Federal Electoral (IFE). Comentó que si los demás candidatos a diputados 
federales insisten en debatir él está dispuesto siempre y cuando el IFE así lo decida. Asimismo, calificó como “positivo” el 

balance su campaña a menos de dos mees de la elección federal. “Mi campaña ha sido de mucha penetración con la 
ciudadanía, ha sido una campaña extenuante”, dijo. De igual modo, refirió que a lo largo de su campaña la gente le ha 

mencionado que lo que quiere es empleo. “Es lamentable como en cada región me dicen que no hay empleos, cómo va a 

haber si el famoso presidente del empleo, Felipe Calderón, no dio uno, al contrario se han perdido tres millones de 
empleos”, dijo. Fayad Meneses consideró que lo que lleva de campaña se ha convertido en el favorito de sus 

contrincantes políticos. Sin embargo, dijo que realmente de quien quiere ser favorito es del mayor número de 
hidalguenses. “Lo que he sentido es que me traen de favorito para todo, para el golpeteo, para la guerra sucia y para 

debatir; ya me gustó ser el favorito, soy el favorito de Xóchitl Gálvez, de Isidro Pedraza, todos quieren debatir con Omar 
Fayad y en vez que me sienta mal me da gusto, pero así como soy favorito de ellos quiero ser el favorito de la gente, 

pero eso me lo tengo que ganar a pulso, aquí en la calle, donde estoy trabajando”, sostuvo. Sobre las encuestas que 

http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/testing/b4177a9afa292bbbdbb7a6931c087bbc
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/testing/b4177a9afa292bbbdbb7a6931c087bbc
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/testing/b4177a9afa292bbbdbb7a6931c087bbc
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/testing/b4177a9afa292bbbdbb7a6931c087bbc


SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

2 de 9 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
22  

 

pudieran darle ventaja sobre sus contrincantes, refirió no ser partícipe de ellas, “no hay mejor encuesta que el trabajo 

intenso durante la campaña”. “Para mí no existen las encuestas, y quiero ganar la elección con el apoyo de la gente el 1 

de julio próximo; mi tendencia es trabajar como si fuéramos perdiendo en último lugar, por eso trabajamos con esta 
intensidad, no nos vamos a confiar, yo no creo en las encuestas, la encuesta es el 1 de julio y yo quiero trabajar todo el 

tiempo”, refirió. Comentó que el único indicativo real que sí tiene es que si Xóchitl Gálvez del PAN e Isidro del PRD, 
quieren debatir es porque ellos ya vieron tendencias y notaron que no les son favorables. “Sí voy a debatir, cuando 

quieran, donde quiera y como quieran, a la hora que quiera el IFE, donde me diga y con quien me diga, la verdad ésta es 

una estrategia de quienes van abajo en las encuestas”, refirió. Añadió que la gente no votará en estas elecciones de por 
el PAN debido a que no cumplieron la creación de empleos. (Alejandro Reyes, página 12) 

Milenio-Darío Badillo continúa gira en Huasteca; pide voto para el PRI:  Los candidatos del Partido 
Revolucionario Institucional, Darío Badillo Ramírez, propietario, y José Luis González León, suplente, continúan sus 

recorridos a lo largo y ancho de la Sierra y Huasteca hidalguenses; en esta ocasión visitaron el municipio de San Felipe 

Orizatlán, donde tuvieron la oportunidad de convivir de cerca con la gente de ese lugar. En la localidad del Brasilar, Darío 
Badillo dijo a los asistentes: “me da mucho gusto estar esta mañana con ustedes saludándolos y platicando de manera 

directa, porque sólo así nos podemos dar cuenta de las necesidades de su comunidad, es por eso que vengo a pedir su 
respaldo para que el próximo primero de julio voten por su amigo Darío Badillo Ramírez y así solicitar los recursos que la 

Sierra y la Huasteca necesitan”, refirió el aspirante a diputado federal del Partido Revolucionario Institucional (PRI). 

Posteriormente, en la comunidad de Potejamel, Darío Badillo Ramírez fue recibido por las autoridades de esta localidad; 
ahí, el abanderado tricolor habló de la necesidad de fortalecer el campo. Sostuvo que el campo será una de las 

prioridades en la agenda que habrá de proponer en la Cámara de Diputados. “Vivimos en una tierra privilegiada, es 
momento de que se enfrente la realidad de nuestra tierra de una manera diferente y con su apoyo estoy seguro que lo 

podemos lograr”, aseveró el suspirante a legislador federal. En la comunidad de Hueytlale, Darío Badillo Ramírez se 
reunió con los moradores en un encuentro que resultó muy cálido y provechoso para los abanderados del Partido 

Revolucionario Institucional. En este lugar, los habitantes dijeron conocer el trabajo de Badillo Ramírez y manifestaron el 

apoyo incondicional a los candidatos del Partido Revolucionario Institucional en Hidalgo. Finalmente, el abanderado del 
Partido Revolucionario Institucional acudió a la comunidad El Naranjal, ahí Darío Badillo saludó y convivió con habitantes 

de este poblado. “Denme la oportunidad de demostrarles que soy una persona de trabajo, una persona sincera y 
cumplidora”, sostuvo. “Amigos de El Naranjal recuerden que el próximo primero de julio tenemos una cita en las urnas 

electorales, porque ese día acudiremos para depositar nuestro voto a favor de los candidatos del Partido Revolucionario 

Institucional, ustedes nos conocen: Enrique Peña Nieto para presidente de la República, Omar Fayad y David Penchyna 
para senadores y para diputado federal su amigo Darío Badillo Ramírez” Daría Badillo fue diputado local en la pasada LX 

Legislatura, pero por el partido Nueva Alianza, donde fue de los legisladores menos participativos y con menos leyes 
aprobadas.(redacción, página 12) 

Crónica-Ofrece Peña opciones reales a los jóvenes, reitera Crespo: La política continúa como el mejor camino 

para la creación de oportunidades, afirmó el dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Ricardo 
Crespo Arroyo, al reiterar que el compromiso de la generación encabezada por Enrique Peña Nieto, candidato 

presidencial, es ofrecer opciones a los jóvenes para un mejor presente y futuro. Subrayó que la fortaleza del priismo 
radica en la participación sumada de hombres y mujeres jóvenes que buscan modificar el rostro y el destino de México. 

Lo anterior fue expuesto por el presidente del PRI en Hidalgo, al tomar protesta a la dirigencia estatal de Agenda Juvenil 

Hidalgo, conducida por Jorge Erick Pérez y Ariana Torres, así como a los liderazgos municipales de esta organización 
adherente, ante la presencia de la secretaria general, Patricia González Valencia, y el delegado del Comité Ejecutivo 

Nacional en el estado, Florentino Castro López. Convocó a la militancia a sumar voluntades comprometidas con 
devolverle la paz, seguridad y progreso que caracterizaban al país, de la mano de los candidatos priistas Mirna Hernández 

Morales, aspirante a la diputación federal por el Distrito VI Pachuca y Enrique Peña Nieto. Por su parte, Erick Pérez 

precisó que Agenda Juvenil surgió en atención a la instrucción de renovación que emitió el aspirante presidencial, y en 
respuesta a su confianza, así como a la de la dirigencia estatal del PRI. “Trabajaremos unidos en busca de la paz, justicia 

social y esperanza que requiere la nación, a través de la construcción de política profesional y la promoción del voto”. 
Agregó que fungirán como representantes generales de este instituto político en las casillas, además como líder juvenil se 

comprometió a entregar 4 mil 200 votos el próximo 1 de julio. Sostuvo que los integrantes de la Agenda Juvenil Hidalgo 
están cansados de ver a los jóvenes formar parte de las estadísticas deninis, padecer desempleo, pobreza y exclusión; 

por ello “hoy viene a decirle a la sociedad hidalguense que se niegue a tolerar la incompetencia de los gobiernos panistas 

y se sume al proyecto del gobernador Francisco Olvera, hombre de palabra que sabe cumplir y representa un gobierno 
de resultados”. Por su parte, Castro López manifestó que con Enrique peña Nieto México recuperará su liderazgo en el 

extranjero, la seguridad y el desarrollo. Acudieron el dirigente del Frente Juvenil Revolucionario, Antonio Lechuga; Erika 
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Gómez, suplente de la aspirante a la diputación federal Mirna Hernández; Jesús Priego, suplente del candidato al senado, 

Omar Fayad; y el presidente del PRI en Pachuca, Bernardo Arista. (Rosa Gabriela Porter, primera plana) 

Criterio-Apoya Ramón Ramírez un debate estatal: Debe haber un debate en entre los candidatos a diputados 

federales y senadores en Hidalgo, a pesar del desinterés mostrado por algunos, consideró Ramón Ramírez Valtierra, 
presidente de la junta de gobierno del Congreso local. En caso de que se concrete un espacio, previamente organizado 

por la vocalía ejecutiva del Instituto Federal Electoral (IFE) en Hidalgo, el legislador vislumbró que tanto los candidatos 

del PAN como del PRD pudieran ocupar el espacio para denostar a los candidatos del PRI. Lo anterior, en referencia a lo 
ocurrido en el debate entre los candidatos presidenciales de la semana pasada, donde “tal parece que los candidatos del 

PAN y del PRD coincidieron en un ataque sistemático a Enrique Peña Nieto”, señaló. Opinó que Andrés Manuel López 
Obrador “nos deja muy claro que no podemos creer ni confiar en él, porque todavía el domingo por la mañana declaró 

que iba al debate a presentar sus propuestas y hacer sus compromisos y yo no escuché o no recuerdo haber escuchado 
ni una sola propuesta o compromiso”. Por ello, si es que hay una se-gunda vuelta, consideró que los candidatos deberán 

de centrarse más en presentar sus propuestas y en hacer compromisos para atender los problemas y las necesidades que 

enfrentan los mexicanos, en lugar de denostar. Finalmente, Ramírez Valtierra dijo que debe de haber un cambio en el 
formato de los debates, pues consideró que “dos horas me parece mucho tiempo”. (Antonio Alcaraz, página 04) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Síntesis-En breve, Registro Federal Electoral: A más tardar el 15 del mes en curso el Registro Federal de Electores 
(RFE) a través del  Consejo General del Instituto Federal Electoral en el estado, deberá declarar la validez y legitimidad 

de la lista nominal y el padrón electoral, aseguró la vocal ejecutiva del RFE, Ana Alicia Hoyo Chalit. De acuerdo con la 

funcionaria electoral, después de haber culminado el 15 de abril las actividades de depuración de la lista nominal y 
padrón electoral, como parte de las los preparativos rumbo a los comicios del primer día de julio para elegir al nuevo 

presidente de la República, senadores y diputados federales. Hoyo Chalit, manifestó que los trabajos previos a la 
validación de los documentos donde se encuentran los nombres de cada uno de los ciudadanos, consistió en quitar de la 

lista a quienes fallecieron, la suspensión de derechos ciudadanos  o los casos que se detectaron como duplicados, por lo 
que se está en proceso de culminar con esta actividad de la que también se analizan las observaciones de los partidos 

políticos. “El 15 de mayo a más tardar el Registro Federal de Electores en el estado deberá presentar las observaciones 

que los institutos políticos hicieron a la lista nominal, para poder declarar al mismo tiempo la validez y legitimidad del 
padrón electoral y la lista nominal para que se pueda celebrar el proceso electoral”. De igual manera manifestó que en el 

caso de Hidalgo, no se presentó observación alguna de los partidos políticos, pero de las que se dieron a nivel nacional 
algunas de ellas involucraron a la entidad, lo cual aseguró ya fue subsanado con las revisiones que se hicieron de manera 

directa y a nivel de campo para verificar de manera directa que no se diera anomalía alguna. “De momento no tenemos 

la cifra exacta de las observaciones que involucraron al estado, ya que mandaron de oficinas centrales un paquete para 
investigar, pero cuando se den los resultados finales se va a presentar de cada estado el número de observaciones, 

cuantas resultaron procedentes, cantas no y el porqué”. (Jaime Arenalde, primera plana) 

El Independiente-Suspenderán PIA por veda electoral: En una semana iniciará la suspensión temporal del 

Programa Integral Alimentario (PIA) que entrega cada mes el gobierno estatal, esto como parte de la veda electoral 

ordenada por el IFE. La fecha límite establecida por el organismo para que gobiernos federal y estatal suspendan sus 
ayudas sociales vence el 22 de mayo, por lo que en algunos casos habrá modificaciones en fechas de entrega. En caso 

particular del PIA, la Secretaría de Desarrollo Social (Sedeso) anunció que la interrupción temporal de despensas será del 
15 al 22 de mayo y reanudarán entregas después del primero de julio. La titular de la dependencia Geraldina García 

Gordillo, dijo que los paquetes de abril y mayo serán entregados esta semana y pasando la elección federal se 

distribuirán los correspondientes a junio y julio. “La intensión es atender con oportunidad los criterios de la suspensión de 
entrega de programas.” Una vez que concluya el periodo electoral, la Sedeso cambiará reglas de operación del PIA, a fin 

de reorientar la estrategia de desarrollo social en favor de comunidades de alta y muy alta marginación, indicó la 
funcionaria. Recientemente se informó fueron retirados del PIA productos con escaso contenido nutricional y fueron 

remplazados por aquellos con mayor aporte energético, con esta modificación el gobierno gastará 4 por ciento más. 

Hasta 2011 el costo del PIA para el Ejecutivo era 166 millones 666 mil pesos, con ese recurso adquirieron 210 mil 
paquetes.  Luego de la modificación en el contenido de despenas, la erogación podría ser más de 173 millones 332 mil 

pesos. (Gerardo Neria, primera plana) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Sedesol informa retiro de mamparas publicitarias: La delegación de la Secretaría de Desarrollo Social 
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(Sedesol) en la entidad, aseguró haber retirado desde hace dos semanas las mamparas que promocionan sus obras en 

Huejutla, Huasca y Tulancingo. Esto, luego de que el Instituto Federal Electora (IFE) ordenara, en sesión ordinaria, su 

retiro bajo el argumento de que viola la ley electoral. De acuerdo con la vocera de la delegación federal, Guadalupe 
Gómez Rosas, se retiraron seis mamparas en Huejutla, una en Huasca y las que estaban a pie de carretera en 

Tulancingo. “No tenemos conocimiento de las mantas de las que ahora se nos acusa, no sabemos cuáles son”, sostuvo la 
funcionaria. Expresó que están a la espera de la notificación que les haga el IFE, en caso de que se trate de mamparas 

nuevas, “porque si son las mismas no tiene caso ya”. Precisó que hasta el momento el IFE no les ha hecho notificación 

alguna respecto al retiro de las mamparas. Además, los promotores de los programas “70 y más” fueron quienes 
retiraron las láminas de las obras en Huejutla, Tulancingo y Huasca. Asimismo, mencionó que los logros que se 

mencionaban en las mamparas eran de Pisos Firmes, 3x1, Hábitat, las cuales se encontraban a pie de carretera. Según la 
vocera las mamparas se habían colocado desde el 2008, el 2009, después de terminarse las obras: “no tenemos 

señalamientos de por qué se tienen que quitar esas mamparas en tiempo, porque algunas tienen hasta tres años y nunca 
se quitaron en blindaje electoral porque nunca se nos había hecho esa mención”. Dijo que en cada obra de la Sedesol se 

hace una mampara en donde se señalan las aportaciones federales, estatales y municipales: “cuando hubo comicios el 

año pasado, el IFE no nos había comentado que tenían que quitarse, entonces por eso se dejaron, no creíamos que fuera 
un delito electoral como tal y ahorita que ya se nos hizo la recomendación se cortaron”. Agregó que las mamparas están 

ya resguardadas en la delegación e insistió en que no son de este año, sino del 2008 al 2011. “En años pasados el IFE no 
nos había dicho nada porque se supone que esas mamparas no sólo promocionan la aportación del gobierno federal, sino 

también el estatal y el municipal”, reiteró. Argumentó que incluso mencionar las cifras de los tres órdenes de gobierno se 

trataba de un tema de transparencia. “Hace dos semanas se empezaron a quitar y el fin de semana pasado se 
terminaron de quitar, porque estuvieron trabajando incluso de madrugada para retirarlas”, refirió. Respecto a los 

señalamientos del IFE en los cuales argumenta que se está violando la ley electoral, comentó que no se está incurriendo 
en ningún delito ya que las mamparas ya se quitaron. En cuanto a las acusaciones que ha hecho el PRI en contra de la 

Secretaría de Desarrollo Social, sostuvo que el delegado Octaviano Liceaga Zermeño ha comentado se tratada una 
estrategia mediática. “Porque ni nos ha llegado ahorita la notificación del Instituto Federal Electoral, al menos ayer no 

llegó, en el caso de Oportunidades no nos ha llegado nada, estamos a la espera de una autoridad como tal nos haga del 

conocimiento de lo que podemos o no hacer”. Aseveró que lo que le ha marcado el IFE a la Sedesol se ha hecho, “y otra 
autoridad u órgano interno de control o algo así no nos ha hecho alguna observación entonces estamos a la expectativa 

de qué es lo que va a proceder”. Insistió que las mantas de Huejutla, Tulancingo y Huasca ya fueron retiradas y apuntó 
que la “cuarentena” electoral iniciará el próximo 20 de mayo. (Alejandro Reyes, página 07) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

“No se genero información”  

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Castigar a responsables del "moreirazo", pide Peña: El candidato presidencial del PRI, Enrique Peña 
Nieto, pidió que se investigue y se deslinden las responsabilidades necesarias en el tema de la deuda de Coahuila. Frente 

al gobernador del estado, Rubén Moreira, quien lo acompañó en toda la gira, Peña dijo que le corresponde al gobierno 

estatal darle una conducción y definir las formas en que se va a solventar el nivel de deuda. “Lo tiene el actual gobierno, 
creo que las instancias judiciales y de procuración de justicia tienen un caso y una investigación que realizar. De eso no 

hay duda, me he pronunciado por ello y a que se castigue y sancione a los responsables”. Aseguró que su compromiso, 
en caso de llegar a la Presidencia, será realmente aplicar la ley a “quien quiera que sea el responsable”. Durante su gira 

por Coahuila, la ausencia del ex gobernador Humberto Moreira fue la única constante. En los dos eventos públicos que 

tuvo, Peña buscó darle vuelta a la hoja después del encuentro que tuvo con estudiantes de la Ibero. En un ambiente 
controlado se reunión con empresarios saltillenses que terminaron por darle un aplauso de pie. Al mismo tiempo y sin 

que el candidato se percatara, un grupo de inconformes se manifestó con pancartas en contra del ex gobernador y por 
su visita, pero fueron contenidos por hombres vestidos de civil que les arrebataron las pancartas a empujones y que 

fueron disipados antes de que Peña saliera. Tras la reunión, en una entrevista breve, aseguró que no dejará de acudir a 
los espacios con jóvenes y universidades, aunque dijo que habrá que ver qué tan factibles son los tiempos. El priista 

aseguró que aprecia la posibilidad de tener un diálogo “abierto, franco y sin restricciones” por lo que continuará con su 

asistencia a las universidades. En el discurso frente a los empresarios reforzó a su partido, aseguró que el PRI es el único 
que tiene la fuerza política y la capacidad de concretar los acuerdos para sacar adelante las reformas estructurales que 

requiere el país. Incluso fue más allá y dijo que la derecha “lo intentó y no pudo”, y que la izquierda se opone. (Miriam 
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Castillo, página 18) 

Milenio-Peña Nieto colocó a Moreira como líder del PRI: Josefina: La candidata del PAN a la Presidencia de la 
República, Josefina Vázquez Mota, aseguró que es paradójico y contradictorio que el candidato del PRI, Enrique Peña 

Nieto, pida que se investigue al ex presidente nacional del PRI, Humberto Moreira, cuando fue él quien lo ungió como 

candidato a la presidencia de ese partido. Durante un encuentro ciudadano en la capital de Veracruz, Vázquez Mota 
afirmó que es también paradójico que el ex tesorero del estado de Coahuila este ahora acusado de lavado de dinero y 

corrupción, y que además siga prófugo de la justicia. La candidata urgió a los ciudadanos a reflexionar y pensar a quien 
le dejarían encargados a sus hijos, si a priistas como Mario Marín, ex gobernador de Puebla o Ulises Ruiz, ex gobernador 

de Oaxaca. Josefina Vázquez dijo que el candidato presidencial del PRI no se atrevería a tomarse una fotografía con 
personajes como Arturo Montiel, Mario Marín y hasta el mismo ex gobernador de Veracruz, Fidel Herrera, pues todos son 

señalados por la corrupción. En cambio, señaló, "yo no tengo temor, al contrario orgullo de fotografiarme junto a Alberto 

Cárdenas o Carlos Medina". En unas horas, la panista se reunirá con mujeres y a las 18:00 horas encabezará un mitin en 
el estadio de la capital veracruzana. Destaca que el presidente del PAN, Gustavo Madero, acompaña a la candidata en 

esta gira. Ayer, Vázquez Mota se reunió con pobladores de la región de los Tuxtlas, ahí afirmó que en caso de llegar a la 
Presidencia de la República establecerá una estrategia para proteger a los periodistas, tras los recientes asesinatos de 

comunicadores en este estado. (redacción, página 19) 

Milenio-Peña es un cínico; no castigará a Moreira: AMLO: Enrique Peña Nieto es un cínico y lo digo con todo 
respeto y de manera amorosa porque quién le va a creer que quiere que se le aplique la ley a Humberto Moreira por 

la deudamultimillonaria que dejó en Coahuila si él lo puso en la dirigencia nacional del PRI, así lo afirmó el candidato de 
la coalición “Movimiento Progresista”, Andrés Manuel López Obrador en su conferencia de prensa matutina. El candidato 

de las izquierdas sostuvo que por eso los jóvenes universitarios se enojan con él. “Que no sea cínico, cómo va a tapar el 

sol con un solo dedo”, afirmó el político tabasqueño, quien aseguró que no hay duda de que las televisoras del país 
quieren imponerlo como Presidente de la República. “Yo no deseo que le vaya mal a nadie, pero lo que le pasó en al 

Ibero es la muestra del hartazgo de los jóvenes porque lo quieren imponer y si a mi me hubiera ido mal en la Ibero 
hubieran hecho un despliegue informativo y en cadena nacional”, puntualizó. (redacción, página 20) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-Trascendió… 

:Que aunque se trató de un grupo relativamente pequeño, de entre 200 y 300 jóvenes, los estudiantes de la Universidad 

Iberoamericana que increparon y trataron de bloquear la salida de Enrique Peña Nieto el viernes eran todos alumnos de 
esa institución. 

Según diversos testimonios, era prácticamente imposible entrar al campus Santa Fe sin mostrar la credencial de alumno 

de la Ibero o dar el número de cuenta. 
Así es que la teoría del complot, que trató de hacer pasar a los chavos de la Ibero comoreventadores contratados, fue 

una verdadera volada. 
:Que hablando de Peña Nieto, mal le han salido las cosas en el DF. 

Su frecuente presencia en actos en la capital, acompañado o acompañando a la candidata a jefe de Gobierno, Beatriz 

Paredes, buscaba el doble efecto de levantarla a ella en las encuestas, pero también mejorar los números del 
mexiquense en la capital ante Andrés Manuel López Obrador. 

Pero dos semanas después, Beatriz Paredes sigue 30 puntos abajo del perredista Miguel Ángel Mancera, y la ventaja de 
López Obrador sobre Peña Nieto es de más de 15 puntos. 

¿Abandonará la plaza o la peleará con todo? 

:Que pese a quienes andan o “muy nerviosos” o “muy acelerados”, en la Secretaría de Marina están absolutamente 

tranquilos y seguros de no haber incurrido en ninguna violación a la “veda” informativa impuesta por el periodo electoral, 

al presentar públicamente el viernes a Marcos Jesús Hernández Rodríguez, El Chilango, presunto autor intelectual y 
material del secuestro, tortura y muerte de cuatro marinos en abril pasado, en Xalapa, Veracruz, y cuyas imágenes dio a 

conocer la noche del martes MILENIO Televisión. 

http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/951b856687d366273d2918c87e860794
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/951b856687d366273d2918c87e860794
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/951b856687d366273d2918c87e860794
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/951b856687d366273d2918c87e860794
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/951b856687d366273d2918c87e826568
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/951b856687d366273d2918c87e826568
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/951b856687d366273d2918c87e826568


SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

6 de 9 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
66  

 

¿Alguien presentará un recurso ante el IFE? 

:Que tras el paréntesis de la semana pasada debido a la transmisión del debate entre los candidatos a la Presidencia, 

hoy se retoma en MILENIO Televisión el programa Cambios, que conduce el arquitecto Héctor Benavides. 
La entrevista de esta noche es con el coordinador de la campaña de Josefina Vázquez Mota, Roberto Gil. Se estrena a las 

19:15 horas y tiene varias repeticiones. (redacción, página 04) 

El Universal-Bajo Reserva:  

LOS ASESORES del consejero presidente del Instituto Federal Electoral, Leonardo Valdés Zurita, no •quieren tropezar de 
nuevo en la producción del segundo debate de los candidatos presidenciales, programado para o el lo de junio en la 

ciudad de Guadalajara. Funcionarios 1 del IFE viajaron a la capital de  ese estado para definir dónde se colocará el set de 
televisión, el salón de invitados y la zona VIP, dentro del recinto Expo. Los enviados de don Leonardo han observado con 

mucho cuidado el Salón Guadalajara, que cuenta con casi 14 mil metros cuadrados, libre de columnas y una amplia 

terraza a cielo abierto. Todo eso va bien, ¿y quién producirá el segundo ejercicio para evitar pifias? El IFE no quiere más 
problemas, nos dicen. 

TOTAL que para Andrés Manuel López Obrador los dos son malos, uno porque vendió parte del territorio mexicano y el 

otro por andar apoyando al PAN. El candidato presidencial de las izquierdas hizo una pausa en su concentración de 
Jojutla, Morelos, para hacer una aclaración pertinente sobre una de sus participaciones en el primer debate: habló del ex 

presidente Antonio López de Santa Anna y no del virtuoso guitarrista de Jalisco, Carlos Santana. El tema salió porque le 

han preguntado por qué le da tanta importancia al pasado. El tabasqueño explicó que el artista es una blanca palomita 
en comparación con Santa Anna. Claro, "San-tana es un gran artista, el único asuntito que tiene es que anda apoyando al 

PAN", remató.  

COMENZARON las bromas del sexenio que se extingue. De gira por Tabasco el presidente Felipe Calderón causó la risa 
de empresarios del sector inmobiliario con una de las piezas del Museo de Villahermosa. Existe una estela maya que 

vaticina el fin de una época para el próximo mes de diciembre, arrancó. "Estoy FELIPE convencido de que no hay nada 

de qué preocuparse. Lo único verdaderamente serio es el fin de su administración y el de la mía", dijo mientras se dirigía 
al gobernador Andrés Granier Melo. El jefe del ejecutivo andaba de buen humor.  

EL PLEITO entre panistas en Veracruz puede darle un pisotón a la candidata presidencial Josefina Vázquez Mota, 

comentan con preocupación militantes veracruzanos. Ella realizó una gira por el estado y en uno de los eventos pudo 
sentar en el estrado a Fernando Yunes, hijo del ex director del ISSSTE, Miguel Ángel Yunes, y a Julen Rementería. Por 

supuesto, se dio la foto de la unidad. Sin embargo, Yunes ha estado comentando que puede impugnar el fallo del tribunal 

electoral que lo colocó en la segunda posición para la fórmula de candidato al Senado, detrás de don Julen. Tras 
bambalinas, el pleito entre los dos panistas está muy caliente y el dirigente del partido, Gustavo Madero, nomás no se ha 

hecho notar, nos comentan.  

VIENE la segunda etapa de la campaña presidencial. Este lunes se cumplen los primeros 45 días de campaña, la mitad 
del periodo de la con-tienda electoral. El candidato del Panal a Los Pinos, Gabriel Quadri, ha colocado en la agenda una 

gira mucho más intensa, más eventos fuera de la ciudad de México. Tiene en su programa de actividades GABRIEL 

proselitistas, nos adelantan, QUADRI viajes a Querétaro, Guanajuato, Nuevo León, Yucatán y Guerrero. Es uno de los 
tramos más importantes de su actividad, con la definición de meter el acelerador a la combi y rebasar el 2% en las 

encuestas. (redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

AHORA que Enrique Peña Nieto salió goleado de la Universidad Iberoamericana, aquellos que se preguntaban por qué no 

acudió al Tec de Monterrey confirmaron varias de sus sospechas. 

INCLUSO hay quienes juran que su equipo de campaña pretendió imponer dos condiciones para siquiera pisar esa 

cancha. 

LA PRIMERA: dejarle a los peñistas libre la mitad de las gradas para llenarlas con sus porristas y simpatizantes... sus 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

7 de 9 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
77  

 

paleros, pues. 

Y LA SEGUNDA: contar con un teleprompter para el uso del candidato y sus asesores. 

LO QUE SE dice es que a los organizadores no les gustó nada eso de que se les intentara imponer las reglas cuando ellos 

jugaban de locales. De ahí que el cotejo se suspendió. 

Y SE ENTIENDEN sus razones, pues aceptar esas condicionantes era como arrancar un partido ¡con el marcador 2-0 en 
contra! 

POR CIERTO que la cancelación de última hora de la reunión programada para el viernes entre el candidato presidencial 
del PRI y representantes de organizaciones ambientalistas dejó a muchos de los convocados con una duda. 

DADO que Enrique Peña Nieto también es candidato presidencial del PVEM y se supone que conoce la problemática en la 

materia y tiene propuestas para atenderla, ¿por qué su equipo se negó a que respondiera preguntas? 

¿A POCO será cierto que los asesores del tricolor ya decidieron no asistir a donde no puedan controlar el formato, el 

ambiente y la composición del público? Es pregunta que se cuida más que un camarón en un coctel. 

EL MAQUILLISTA del debate presidencial de hace una semana, Juan José Mendoza, no es un freelance cualquiera. 

RESULTA que el contratado para "arreglar" a los candidatos, la moderadora y la edecán -y quien cobró 51 mil pesos por 

hacerlo- es el encargado de imagen de TV Azteca Ajusco. 

A RESERVA de ver qué decisiones toman los consejeros del IFE en torno al próximo encuentro de candidatos del 10 de 

junio en Guadalajara, hay quienes señalan desde ahora la conveniencia de ser muy selectivos en la contratación del 
equipo de producción. 

PORQUE, entre los problemas para conseguir las cámaras, el escándalo de la edecán Julia Orayen y el alto costo del 
"maquillaje", muchos sospechosistas se pregunta si conviene confiar en empleados de una empresa que abiertamente 

busca ganarle en rating a los debates. 

QUIENES estuvieron cerca de Paul McCartney minutos antes de salir al escenario de su recital en el Zócalo cuentan que 

dejó con el ojo cuadrado y la boca abierta a más de un funcionario del Gobierno del DF. 

UNO DE ELLOS le preguntó al músico inglés por qué daba un concierto gratuito en una plaza pública. 

SEGÚN dicen, el oriundo de Liverpool les recordó que, cuando The Beatles estaban en la cima de la popularidad, hacia 

fines de los años sesenta, en las plazas públicas los jóvenes eran asesinados y reprimidos. 

COMO quien dice, no es lo mismo "Yesterday" que "Let it be". (redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

:Que la comunidad artística de la entidad opina que hace falta mayor promoción cultural, actualmente el crear 
obras de arte ya no es redituable para los que intentan vender su trabajo. Y es que la falta de cultura es proporcional a la 

apreciación de esta, además hay pocas galerías con un enfoque real a incentivar la creación de obras que puedan ser 

distribuidas; parte importante de esta prácticamente nula venta de arte es también la situación económica que se vive en 
el país, por lo que no estaría mal que el Cecultah ponga atención en le tema. 

:Que en Hidalgo se registran 24.1 casos de varicela diariamente según reporta el secretario de Salud Pedro Luis 
Noble Monterrubio, por ello la a la fecha se tienen registrados 3 mil 139 casos, parte de estas cifras es que la 
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población no cumple con las medidas de higiene pertinentes como evitar el contacto con personas contagiadas y lavarse 

frecuentemente las manos, por ello, la Secretaría de Salud de Hidalgo (SSH) pide a la población tome precauciones 

para evitar que las cifras de contagios se dispare. 
:Que en el marco del Día de la Enfermera, un tema que no se toca entre autoridades de los hospitales y el sindicato 

es el de acoso laboral, y es que cuando se cuestiona sobre este tema a Sonia Ocampo Chapa la actual dirigente de la 
sección 20 del Sindicato Nacional de Trabajadores del Sector Salud (SNTSA) no el entra al tema o da evasivas, lo cierto 

que muchas de las enfermeras dicen este asunto es un secreto a voces en los pasillos de los nosocomios, ya que 

doctores y autoridades las acosan constantemente. 
:Que especial atención se deberá poner en la región de Acatlán donde los campesinos reportan una baja en la 

capacidad en las reservas acuíferas para poder regar sus plantíos principalmente de alfalfa y frijol, reportan un grave 
estado de las presas de la zona, las cuales se encuentran repletas de desechos sólidos y lirio, además de altas 

concentraciones de lodo, autoridades del ramo deberían atender el tema antes que cosechas enteras se pierdan. 
(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

“Esta gente del estado ha propiciado que los habitantes crean que el arte es únicamente para contemplar... Nosotros 
estamos en una nación excesivamente grande y extremadamente pobre, y con una riqueza enorme de artistas” 
Enrique Garnica Ortega, artista plástico hidalguense y promotor de la cultura. 
“Lo único que tendremos que hacer es fortalecer mas la parte de atención de emergencias hidrometeorológicas y 
exhortar a los presidentes municipales que tomen las medidas preventivas necesarias y que elaboren sus planes de 
contingencia municipales” 
Miguel García Conde, subsecretario de Protección Civil Estatal. 

“No hay forma de medirme porque no mande a hacer encuestas, y yo creo que ni voy a mandar a hacer encuestas, no 
creo que ese sea el mecanismo que oriente mi campaña” 
Omar Fayad Meneses, candidato a senador de la república por el Partido Revolucionario Institucional. 
(Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Veda electoral ¿argumento ideal para no trabajar? (redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Rolando Duran: El subsecretario de Educación Media Superior y Superior en la entidad fue parte fundamental 

dentro de la organización de la denominada Feria del Libro Politécnica, la cual se desarrolla en la capital hidalguense y 
que representa una verdadera oportunidad para que los estudiantes accedan a un amplio universo de textos, lo que 

reafirma el compromiso de Durán Rocha con los jóvenes educandos. 

Abajo-Margarita Ramosa presidenta municipal de extracción perredista en La Misión parece inmersa en una suerte de 

inmovilidad laboral, pues pese a llevar ya varias semanas en el cargo muy poco se sabe sobre las condiciones actuales 
que atraviesa dicha región. Quizá poco le interese dar a conocer ante la opinión pública el trabajo desempeñado hasta 

ahora, si es que lo hay.: (Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerias: 

Nuevamente llega un largo fin de semana para millones de estudiantes y profesores de todo el país y desde 

ayer los principales balnearios y centros acuáticos del estado reportan una enorme cantidad de 

visitantes. En el Valle del Mezquital y en el Corredor de la Montaña se aplica un operativo de seguridad y vialidad para 
apoyar a los paseantes que durante estos días acudirán a la entidad. 

ACUERDOS 
La semana próxima el gobierno del estado y la Sección XV del SNTE harán público el acuerdo al que llegaron luego de 

analizar el pliego petitorio entregado por los maestros el 1 de mayo. Serán beneficios superiores a 200 millones de 

pesos que obtendrán los sindicalistas y con ello la sección hidalguense será una de las mejor pagadas y 
con más beneficios del país. 

REUNIONES 
Los grillitos confirmaron que en la reunión de evaluación que el PRI realizó el pasado lunes en la Hacienda 

Chavarría a todos sus candidatos a diputados federal y senadores, el equipo que más tiempo demoró en 
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ese proceso fue el de la candidata Emilse Miranda. Alrededor de tres horas y media duró la evaluación a su 

equipo, pero a pesar de ello las expectativas de los propios priistas son muy bajas. 

DUDA 
La carrera que promueven los tricolores a favor de su candidato a la presidencia de la República, Enrique Peña, ya tiene 

buena respuesta de los atletas hidalguenses. Ahora sólo falta que a la candidata suplente a diputada federal por 
el Distrito VI, Erika Gómez, le presten un uniforme del PRI porque si no volverá a correr con los colores del 

Tec de Monterrey, como cuando participó en una carrera organizada por el Instituto del Deporte estatal y a 

pesar de ser funcionaria pública portó orgullosa el uniforme de “los borregos salvajes”. Ya oriéntenla por 
favor. (Redacción, página 02) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 

 
 

 


